



★ Jubilez, dansez de joie
 Accueillez l'année de grâce
 Exultez, le Seigneur passe,
 Chantez Dieu à pleine voix !



★ Cher parents et amis,



Ce beau chant de Raoul Mutin nous a accompagnées tout au long de l'année, et c'est à sa lumière que nous aimerions la relire, en dépit des moments difficiles et de l'actualité parfois dramatique. Dans la Bible, une année jubilaire n'est pas seulement le temps de la joie, mais aussi celui où on remet les dettes pour prendre un nouveau départ. D'un regard sur le passé peut naître l'action de grâce, mais aussi un engagement de chacun pour rendre possible le présent et dessiner un avenir.

Voici le temps du pardon, proclamez une année d'espérance,
 célébrez le Seigneur de l'alliance, vienne le temps des moissons !



★ Voilà 50 ans, Sœur Marie-Modeste et quelques autres s'embarquaient pour le Tchad. Comment ne pas en faire mémoire ? Nos Sœurs Franciscaines de Donia organisèrent donc un grand Jubilé. Un beau matin de février, chaud comme il se peut sous les cieux sub-sahariens, une messe fut célébrée : 3h30 de célébration dansante et colorée, en plein air, réunissant 4 évêques, un bon nombre de prêtres, religieux(ses), et une foule d'environ 1200 personnes. Une belle reconnaissance pour nos Sœurs, de la part de l'Eglise du Tchad ! Les Sœurs Laetitia-Catherine et Marie-Gisèle ayant fait le voyage, ce fut pour cette dernière l'occasion de revoir bien des visages rencontrés au cours de ses 14 années de mission.

★ Mais l'histoire ne s'arrête pas là, car à notre tour, nous avons voulu célébrer l'événement. Le 21 novembre, dans notre église, se déroulait une cérémonie certes plus modeste, mais pas moins fervente, car si on peut enlever un zéro au nombre des participants, le quotient d'émotion devait être, lui, à peu près égal ! Elle réunissait, en effet, bien des personnes ayant collaboré à notre fondation, ou l'ayant côtoyée, ainsi que de nombreux amis. Même notre sœur la neige fit un coucou à nos Sœurs tchadiennes Marie-Louise et Marie-Elisabeth, qui eurent ainsi la bonne surprise de faire sa connaissance. Frère Agostino, Provincial des Capucins Suisses, nous fit la joie de présider l'eucharistie, entouré de 7 prêtres, dont Frère Bernard Maillard, Capucin, qui assura l'homélie. Un rappel historique et plusieurs symboles la rendirent très vivante. La procession des offrandes fit son effet, avec le chant en ngambaï, le tam-tam, les youyous et les calebasses portées sur la tête !

★ Notre année fut donc comme incluse entre ces 2 fêtes, allers-retours entre le Tchad et la Suisse, toujours si vivifiants. Jubilaire à plus d'un titre, car si 4 de nos Sœurs tchadiennes avaient également célébré leurs 25 ans de profession en février, c'est le 5 septembre que notre Sœur Marie-Gabrielle choisit de fêter son Jubilé d'or. L'eucharistie, chaleureusement présidée par le chanoine Bernard Gabioud, se termina sur une petite surprise des neveux et nièces de notre Sœur : 5 bouquets furent déposés devant l'autel, en signe de ses 50 ans de vie religieuse. Fleurs blanches, signe de grâce, car au fond c'est toujours la fidélité de Dieu à travers ces années que nous célébrons.

Voici le temps des bienfaits, proclamez une année de largesses,
 célébrez le Seigneur de tendresse, vienne le temps de la paix !



★ Outre ces temps festifs, notre année s'émailla de soucis petits ou grands. A peine remise d'une longue convalescence, notre Sœur Marie-Angèle se cassa le fémur et dut retourner à l'hôpital. La retraite annuelle ne manqua pas d'ambiance, puisque notre sœur la grippe avait choisi cette période pour nous visiter : chaque matin, on se demandait qui allait encore manquer à l'appel... voire s'évanouir pendant la messe, ce qui fait un certain effet ! Et quand tout sembla se calmer, c'est notre doyenne qui manqua une marche d'escalier... Bilan : luxation d'épaule et un bras cassé, direction les urgences ! L'humour de notre Prédicateur, le Père Jean-Pierre Brice Olivier, op, nous aida probablement à garder toute notre sérénité, alors qu'il nous parlait justement d'incarner la spiritualité ! Toute médaille a son revers puisque ces moments furent aussi l'occasion de bonnes expériences ou de solidarités bienvenues. En convalescence à Engelberg, Sœur Laetitia-Catherine en profita pour pratiquer un peu d'allemand. La nécessité pour Sœur Marie-Louise d'opérer ses genoux nous vaut une prolongation de présence de nos 2 Sœurs tchadiennes. Et enfin nous apprécions les services de tant de personnes pour nous aider à assumer la situation : soins et thérapies à domicile, amis disponibles pour nous conduire, etc....

★ Vous aurez d'ailleurs l'occasion de rencontrer de nouveaux visages au guichet de notre accueil : Sœur Marie-Cécile, de Menzingen, nous aide désormais régulièrement, ainsi que notre fidèle Lulu, qui, ayant atteint l'âge de la retraite, a décidé de nous offrir un « jour de porte » par semaine. A chacune notre merci pour cet apport inestimable ! Irène, notre cuisinière du dimanche, accepta quant à elle d'assumer les nettoyages, et comme elle connaît bien la maison, nous en sommes très contentes, ainsi que de son mari Séraphim Reis qui soigne fleurs et buissons. Les deux frères Jonathan et Ludovic Criscione, ont, quant à eux, repris le domaine environnant. Merci à Mr Jacob Schafer, qui assumait précédemment ce service.

★ Cet été, - était-ce dû à la canicule ? - un autre événement prit des allures de roman-feuilleton : Après avoir réalisé, l'an passé, un nouveau mobilier liturgique pour le chœur intérieur, nous voulions poursuivre avec l'église, justement rafraîchie en ce début d'année. Ce chantier de 2 mois lui avait rendu une belle clarté. On nous proposa alors de reprendre le mobilier de l'ancien séminaire diocésain, et nous avons accepté. « Ce sera plus simple que de créer du neuf », pensions-nous... à tort !

Début juillet : A la date prévue pour le transport, l'autel s'avère si lourd que le transporteur déclare forfait. Il faudra en contacter 2 autres pour que le dernier accepte, après mûre réflexion. Le soleil brille, l'été avance... Un beau jour, l'autel arrive donc dans notre église, mais reste au pied des 3 dernières marches, à deux doigts de partir en morceaux. Une autre tentative est faite, en le sanglant solidement... las ! L'autel se démonte complètement, à notre grand effroi, vu la lourdeur des pièces. Après bien des frissons, le voilà à la bonne place, mais en pièces détachées. Pascal Devanthéry, l'ébéniste ayant réalisé le mobilier du chœur intérieur, vient remonter l'autel, les pieds vers le haut, vu sa forme particulière. Nous pouvons donc l'admirer entier... mais à l'envers ! Avec l'aide de 5 hommes forts, de mille précautions et de tous les saints, l'autel est retourné dou-ce-ment, et sa restauration peut enfin s'achever. Après la dernière couche de vernis, Pascal fait résonner nos voûtes d'un joyeux morceau de cornemuse. Un beau moment partagé ! L'inauguration a finalement lieu le 20 septembre, au cours de l'eucharistie dominicale.

★ Nous profitons de ce chapitre pour remercier Mr Ivan Andrey des biens culturels, pour sa judicieuse suggestion, L'Abbé Nicolas Glasson, directeur du séminaire, qui accepta de mettre le mobilier à notre disposition, et enfin Pascal, qui eut bien du fil à retordre ! Remis à neuf, l'ensemble (autel, ambon, bénitier, crédence et portes-cierges) fait maintenant le plus bel effet. Notre gratitude va aussi à l'Abbé Bernard Jordan, notre aumônier, aux Pères du St Sacrement et au Père Joseph Portmann, Salésien, à l'Abbé Slawomir qui nous revient chaque été, et à tous ceux qui ont célébré dans notre église, notamment Mgr Alain de Raemy, qui, lors de notre patronale, nous rebaptisa en «Sœurs Joséphines»... Un bien beau titre ! Merci à Benoît pour son service à l'autel, et encore à tous ceux qui nous aident à chanter la gloire de Dieu : les organistes Jean-Christophe Orange, Chaïm Gluck et Annerös Hulliger, la harpiste Edmée-Angeline Sansonnens, la violoniste Sophie Guedin, et Marie-Josée Monney qui exerce nos voix, tandis que les Pères Masséo, Capucin, et Vincent, Cordelier, confessent nos dissonances.

★ Avec Mante Lenkaïtité-Ostermann, nous poursuivons la lecture des Pères apostoliques. Diverses autres rencontres, dans le cadre de notre Fédération de Capucines, des Contemplatives de Suisse Romande, ou encore de la Famille Franciscaine, sont venues nous enrichir. Les nombreuses visites comme celle de nos amis handicapés de la «Cordée de l'Espérance», la Chorale de la Police, St Nicolas et ses petits anges chanteurs, la conteuse Hildy Kilchör, et tant d'autres, nous réjouissent toujours autant. Nous avons participé au Marché Monastique, accueilli des hôtes, des groupes, et avons vu revenir avec joie Sœur Joséphine, religieuse Congolaise en études à Rome, pour une aide estivale bienvenue. Maria Chavez, une consacrée qui nous visitait régulièrement, nous donne un petit témoignage de vie en guise d'au-revoir, avant son départ pour l'Espagne.

*Voici le temps qui nous vient, proclamez une année de promesses,
célébrez le Seigneur d'allégresse, vienne le temps des refrains !*



★ Une fois n'est pas coutume, nous terminons cette relecture annuelle par quelques annonces : Si vous souhaitez recevoir un DVD contenant un bref historique de nos Sœurs Franciscaines de Donia, des photos de 1965 à nos jours, et quelques autres surprises, vous pouvez simplement nous le demander et nous vous le ferons volontiers parvenir.

Et enfin : pour bien clore l'année de la vie consacrée, notre Unité Pastorale organise à la cathédrale de Fribourg, le 30 janvier 2016, une journée monastique réunissant les communautés contemplatives du diocèse. Vous trouverez les informations sur : <http://www.notre-dame-de-fribourg.ch/up-notre-dame/journee-monastique>.

★ **Et comme pour bien signifier que l'une ne va pas sans l'autre, avant que ne s'achève l'année de la vie consacrée, s'est ouverte celle de la miséricorde. C'est à elle que nous vous confions, vous qui nous soutenez de mille manières. A travers vous, le Seigneur passe ; soyez-en mille fois remerciés ! Notre prière vous accompagne.**

★ *A chacun nous souhaitons un lumineux Noël et une année 2016 bénie !*



Bien fraternellement,



VOS SŒURS CAPUCINES
et les Sœurs Franciscaines de Donia

